

# 熊大なぜ入れなかつた

黒田発言 黙殺される

県会一般  
質問終る

## 西岡議 員質問 水俣調停委の構成

黒田発言の收拾で注目された十一月定例熊本県議会五日日の二十二日は、早朝から自民党がこの問題で党議をひらいたものの、党幹部が黙殺の態度を示したため再燃せず、午前十一時四十分から本会議をひらき一般質問を続けた。この日は社会党の西島春雄（熊本市）自民党的西岡勝次（牛深市）金子竜（球磨郡）三議員が登壇し、西島議員は准職員の定数入り入れ問題などで寺本知事ら県執行部の考え方を質した。一般質問はこの日で終わり、県提出全議案を関係各常任委員会に付託して午後五時半散会、十一月県議会も一応終了した。二十三、四両日は各常任委員会をひらく。

## 交換オルグは違法 知事 答う

西島議員 ①参院選での交換才一症患者の差別的行為によるものでルク事件は知事の強圧政策の現れである。県職組合部を告発した法的根拠はどこにあるか②準職員の定数入り入れを忽け③強制退職者のうち数人を効率退職者扱いにして法的根拠を示せ④県立小川再生院の殺人事件は医師や看護人の不足が原因ではないか⑤定時制高校職員の夜間手当は大臣県を除く各県とも定められており、他との均衡を保つべきである。上、本県でも支給したい。

知事 自労とはすでに十数回会

た。ただ組合側に代表者の人数

と交渉の時間を制限するよりお願

いしている。この制限が守られたら私は都合のつく限り合う。交渉

が、交渉のさい部課長がケガをさ

れた例もあり、身体の自由が保障されない場合もあることを配して

調停が来ているのだと思う。

西岡議員 ①水俣病紛争調停委員会に熊大の研究陣を入れなかつた理由は?

西岡議員 ②調停案などのよつた前提

でつくられたか③新日空の今期の

県漁連の漁者は漁業の原因が工場

排水にあると信じ、まだ工場側は

分だ。一億円の漁業補償は会社に

それを否定していた。委員会し

ては熊大が発表した有機水銀説が工場排水と最終的にはまた結びついていないとの前提で調停にのぞんだ。この状態のなかで熊大側を責めに入れて、原因がどこにあ

るかを論議すれば調停が出来なくなると思った。一億円の漁業補償は会社にとっても漁連にとってものみいく数字であると思ったが、双方に譲ってもらつた。トベの如きは過度であるが、干拓事業であるかなどの処理方法が決まれば、施工主体が決する。

森永商工水産部長 指導船は現在「我勝丸」が八ヶ岳の小さな

ものであるため、来年度に建造する計画で且下中央と予算協手中で

ある。西岡議員 調停案は現

在の「我勝丸」が八ヶ岳の小さな

ものであるため、来年度に建造する計画で且下中央と予算協手中で



熊本市上通町を行進する安保改定反対デモ

寺本知事 交換オルグ事件は明らかに違法違反で、当時はオルグをやめるよう注意したが、やめなかったので警察に連絡させた。私は適法と違法のケシメをつけたかったまでで、強圧行政とはいえないと思う。準職員を無制限に定数に入れれば、将来県行の大幹部になる職員を試験で採用できなくなる。これでは職員の質向上にならないし、この点を考慮して対処したい。強制退職者を改めて効率退職者としたのは便宜的措置であり、法的に考えてのことじばな。

浜崎衛生部長 小川再生院の最員は医師四人、看護人千七人で准定人員よりそれ少ない。補充について自下人事課と折衝中である。しかし殺人事件は精神分裂

月末までだったが、中央の方針で来年三月まで延期された。

金子謙眞 ①来年の熊本県のさ、天皇、皇后御陛下が御賀地方に行事されるよう計画に織り込んでほしの農林部の充実についての高校数の定数増について。

知事 國選下の巡回計画は本県が原案をつくり、最終的には日本協と文部省が内閣と相談して決める。県としては国選下が広く県下をおまわりになるよう計画を立てた。

立川農林部長 林野技術の末端

# 熊本と同じ補償で

## 鹿児島の漁民、新日窒と初交渉

新日窒水俣工場の廃水に関する鹿児島では漁業被害に対する補償問題が持ち上がり出水地区漁民と新日窒との第一回交渉が二十一日午後六時から鹿児島市自治会館で開かれた。

地元出水市、東町、野口、西長崎、黒之浜の五漁協と新日窒側から千原重務、西田邦兵が出席、それ

普及のため、漁業技術センターをつめた。

横山教育長 島下の高校教員数は2万基盤にからて九一%で、

全国平均の九四%より低い。現在文部省で定数確定に関する法案を作成、自治庁や大蔵省と折衝中である。法が出来ればそれに従つた定数とした。

地元側の交渉団体として出水地区漁業補償対策委員会を結成すると同時に出水市、東町、高麗野町、阿久根、西長崎村の関係市町村と議会議長で構成する出水地区漁業補償対策協議会を結成した。

富永法務局長 水俣の漁業補償金問題

既報、八月新日窒水俣工場と水俣漁協の紛争で千葉側が支払った水俣漁業補償金問題を除く漁業補償金三千五百万円の配分と漁民の資格問題などで人権侵害の疑いがあるとして調査を始めた富永法務地方法務局長(ほ)王二日朝十時すぎから水俣市内同法務局富永出張所で関係者から事情を聞いた。

小林同人補償課課長は「投訴者である同市湯之宿賀(ボート業)徳水忠臣さん(?)に対してはまだわざと表情を調査していないので問題が人権侵害に該当するかどうかわからない」と語った。同問題は漁業組合員の脱退勧告問題、それに複雑な金銭分配などがからみ、成り行きが注

目されている。

寺岡知事に調停を依頼するの三点を提示して懇談した。